

En Salamanca un mes. 1'25
Fuera de idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corvillo, número 28.

Número atrasado 10 cts. pts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Sabado 16 de Agosto de 1890

Año VI—Nº 1134

BOLETÍN DE VENTAS

DE

BIENES NACIONALES

Se ha publicado el número 24, donde se anuncian remates para el día 30 de Septiembre en los juzgados de Béjar y Ciudad-Rodrigo.

En la Imprenta de este diario se admiten suscripciones.

Número suelto 4 reales.

PETICIONES

Desde que al terminar la primera quincena de Junio, regresan á sus pueblos los estudiantes, comienza para Salamanca una época de extraordinaria desanimación.

Entregados la mayoría de los salmantinos á sus ocupaciones habituales; ausentes de nuestro pueblo algunas familias; cerrados los establecimientos de enseñanza y alejada de aquí por consiguiente la alegre juventud, los paseos, los cafés y hasta la plaza se ven casi siempre desiertos.

Era, por tanto, necesario sacar á Salamanca de la tristeza que siempre se ha notado en ella durante la época del verano, y, en verdad, puede asegurarse que semejante fin está logrado.

Basta observar la concurrencia y la animación que reina en la plaza las noches que la banda provincial anima el paseo y desde luego no habrá quien dude de que así sucede.

Gracias, pues, á los esfuerzos de nuestro municipio, Salamanca puede verse libre de los dictados de población monótona y aburrido.

¿Mas ¿deben limitarse á esto nuestras autoridades?

Nosotros creemos que en tal asunto hay que hacer más en beneficio de todo el vecindario y por eso nos atrevemos á pedir al señor Alcalde:

1º Que siguiendo la costumbre de años anteriores, se impida la circulación de carruajes por la plaza durante las noches en que se celebren sesiones musicales.

2º Que no se consientan ciertas comparsas de jóvenes que se entretienen en recorrer los jardines, la carretera y los portales, gritando descompasadamente y procurando atropellar á todo el mundo, y

3º Que en cuanto sea posible se evite la formación del polvo que en la carretera se levanta y que en ocasiones hace irrespirable la atmósfera de la plaza.

Esperamos que el señor Baz atien-

da estas indicaciones que son eco fiel de la opinión y que nosotros hacemos, no por afán de ninguna clase, sino porque se las hemos oído á muchísimas personas de las que concurren habitualmente al paseo de la plaza.

DESDE SAN SEBASTIAN

Señor Director de EL ADELANTO.

Estimado amigo: No sabía cómo empezar esta carta y voy á encabezarla con una advertencia utilísima para los viajeros de esa.

Defiéndose en Salamanca la idea de que los que toman billete de ida y vuelta á San Sebastián, no pueden detenerse en las estaciones que marca la guía para el trayecto de Madrid á Irún. Me apresuro á desmentir con datos positivos tan lamentable confusión y, asegurar que siendo una combinación de trenes el viaje de ida y vuelta de Salamanca á San Sebastián, en cuanto el viajero pasa de Medina, tiene derecho á detenerse en las mismas estaciones que los procedentes de Madrid.

Y á propósito diré que cada día es mayor la afluencia de salmantinos, habiendo tenido el gusto de ver entre nosotros á los señores Cuesta, Onís, Sánchez, Núñez, Moro, Hoyos, Cárdenas, Tato y otros muchos á más de los indicados en mi primera carta.

El tiempo ha cambiado y el viento Sur ha sustituido los días de calor por días de lluvia que refresca la atmósfera con detrimento de los paseos y beneficio de los cafés y teatros, donde busca refugio el crecido número de forasteros que ha llegado á más de 12.000.

La escuadra situada á una milla de la costa, tuvo que apartarse aún más por razón del temporal. Por la misma causa tuvo que suspenderse el (*garden party*) (soiré de jardín) con que S. M. la Reina Regente pensaba obsequiar á los marinos.

Aquí se siguen con gran rigor los preceptos higiénicos, limpieza de las calles, desinfección de los recipientes urinarios, etc.; no porque haya peligro alguno, pues la salud es inmejorable, sino para evitar en lo posible que nos visite el *huesped valenciano*.

Mañana se lidiarán seis toros de Carriquiri habrá música por mañana y noche en el Boulevard y por tarde y noche conciertos en el casino; kermesse en la plaza de Guipúzcoa para

beneficio de los pobres, teatros, en fin.... la mar!

No puedo menos de elogiar la compañía infantil del teatro-circo. Está formada por más de veinte niños de ambos sexos, habiéndolos hasta de cuatro años. Los jóvenes actores declaman con singular maestría y cantan con notable afinación. Han interpretado *Los Sobrinos del Capitán Grant* con un lujo de vestuario y bailarines que nada deja que desear. Parece que el señor Cepillo pretende contratarlos para recorrer con ellos algunas poblaciones que celebran ferias en el próximo mes. Desearía que los citados niños visitasen nuestra capital.

En este momento cesa de llover y luce el sol en todo su esplendor: si sigue así, esta tarde visitaremos la escuadra en un vapor y particularmente el *Navarra*, para lo que hemos sido galantemente invitados por el digno facultativo de dicho buque.

Se espera una visita de las escuadras austriaca y francesa.

Ya las veremos Mande usted como guste á su buen amigo,

ARTURO NÚÑEZ.

Cultos

Santos para mañana.—Dedicación de la Catedral de Granada.— Santos Joaquín, padre de Nuestra Señora; Bonifacio, diácono; Diseo, Estratón, Eutiquiano, Felipe, Gelasio, Liberato, abad; Mamete, Máximo, Mirón, presbítero; Pablo, Rogato y Séptimo, monjes; Rústico y Servo, subdiácono, mártires; Anastasio y Reginaldo, obispos; Miguel, monje; y Santa Juliana martir.

San Millán.—Fiesta á la Asunción de María Santísima. A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón, que predicará un padre dominico. A las cinco y media será la reserva.

Hermanitas de los pobres—El acostumbrado ejercicio por la tarde.

Adoratrices.—A las seis, trisagio, estación, cánticos y reserva.

Tribunales

Hoy á las diez ha tenido lugar en esta Audiencia el alarde de las causas que han de someterse al Jurado en el próximo cuatrimestre.

A continuación se procedió al sorteo de jurados.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Manuel Mondelo.

QUISICOSAS

Me pongo á escribir, señores sin saber á qué me pongo; son las ocho de la noche del día 15 de Agosto. No tengo asunto ninguno como no sea el *microbio* que por serme indiferente *ni le quito, ni le pongo*. Estoy en el Café Suizo con el *biter* á los morros, hablando con tres amigos que me tienen medio loco, porque al tiempo que yo escribo me hablan hasta por los codos y me dicen cada cosa que... ¡benditos sean los sordos! Estuve en la Alamedilla, sentado en el nuevo kiosko, y aburrido me he venido para hacer los *quisicosos* que van á salir más malos que el mismo Pilatos (Poncio). Vá á empezar pronto la música de cornetines y trompos, y en la Plaza las muchachas estarán con muchos moños; yo no sé como arreglármelas para acabar esto pronto porque me gustan las niñas que dan á la Plaza tono; así que las *quisicosas* que antes llamé *quisicosos*, se van á marchar con cajas destempladas al demonio, pues yo estoy con impaciencia por ir á escuchar el bombo. Mas antes de ir á la Plaza diré sin más circunloquios, que he visto á los *angelitos* de la Alameda, tan monos, que á estar abierto el comercio les hago un regalo monstruo, consistente en unas *trusas* para taparles los hombros que los tienen desnuditos como los indios históricos. También he visto en paseo por mi amor á los periódicos, uno que (por lo que sea) me escribe con *ache* ojos; y como los de la cara no se escribe de este modo, me pregunto yo ¿Dios mío! ¿cómo será ese otro ojo? También he visto personas

vestidas de cualquier modo,
y otras tan elegantitas
que parecían asomo
de un figurín que en Doñinos
soñó un concejal zorro
que hizo el amor á la hija
de un alcalde que era cojo.
Y, en fin, de lo que yo he visto
no digo más, porque oigo
los sentidos, dulces, graves,
preludios que lanza el bombo,
llamándonos á la música
colocada en el manejo,
para solaz y recreo
de los cuatrocientos tontos
que sin oír á la banda
porque están como los sordos,
vienen solo por la música
y no saben... ni aun el *bolo*.
Se acabaron las cuartillas
y me voy á oír el bombo.

Diario local y provincial

En el semanario de Vitigudino encontramos el siguiente suelto:

En telegrama de anteayer fechado en el Ferrol á las cinco, y recibido en esta á las siete y media de la tarde, se comunica al empresario de la Plaza de Toros de esta villa, señor Rollán, que á consecuencia de una cogida que ha sufrido el diestro Francisco Parrondo (*el Oruga*), vendrá á sustituirle, como espada, el simpático y acreditado matador de toros Cecilio Isasi (*el Alavés*), cuya competencia y justo crédito y fama en el arte de Pepe-Hillo, son demasiado notorios.

Es digno de todo encomio el celo y actividad que muestra el contratista salmantino para ver de conseguir que las funciones anunciadas para mañana y pasado en esta plaza, alcancen el mayor grado posible de éxito brillante y lisonjero en obsequio del público, y al efecto nos consta que sin reparar en gastos ni sacrificios de ningún género se propone ampliar el contenido del programa con una buena banda de música, costeada de su propio peculio para amenizar los taurinos espectáculos. Nuestros sinceros plácemes al señor Rollán, deseando al propio tiempo vea recompensados sus generosos esfuerzos, con un lleno completo.

Varios muchachos se entretienen en tirar arena á la cara á las señoras que pasean en la plaza.

Trasladamos la noticia al señor Pinto.

Del pueblo de Monleón, ha desaparecido de la casa paterna un joven de 14 años.

Comunican de Cantagallo, que el martes último ocurrió en aquel pueblo un incendio siendo pasto de las llamas un pajar.

La persona que haya perdido una llave puede pasar á recogerla á las oficinas de vigilancia.

Hoy se han recibido noticias que detallan la manera cómo se ahogó el médico de Palencia de Negrilla; dicho señor estaba pescando acompañado del boticario y el párroco, y al inclinarse para coger un pez se resbaló y cayó al río. Sus compañeros, no pudieron salvarle.

Se ha concedido licencia, para celebrar una corrida de novillos al Ayuntamiento del pueblo de Barciuelle.

Comunican de Horeajo, que el domingo pasado se desprendió del tejado de la Iglesia una piedra que al caer causó una herida grave en la cabeza, á un vecino del referido pueblo.

Anoche en la Plaza Mayor, tramaron una acalorada reyerta dos mujeres, que se hicieron varias contusiones. La intervención de un guardia municipal dió fin al espectáculo, y ambas contendientes fueron conducidas á la prevención.

Un vecino del barrio de los Milagros que anoche promovió un escándalo y trató de castigar injustamente á su familia, fué conducido á la prevención del gobierno civil en donde ha permanecido hasta hoy á primera hora.

Dice *El Avanzado* de Vitigudino: Con muy poquito más que se acentúe la rapiña de caballerías en este partido judicial, nos quedamos todos á pié. De mes y medio á esta parte, con seguridad que han faltado más de ciento, y entre las varias que pertenecen á esta villa, solo una borrica blanca ha tenido la atención de volverse voluntaria y generosamente á casa de su dueño, Pedro Criado. Las demás, que no son pocas, sin duda se habrán hecho el cargo de que lo mismo las dá prestar sus servicios aquí, que en otra parte, porque en sitio ninguno han de cargar con dos albardas, y por eso han hecho lo del cuervo. Llamamos con tal motivo la atención de la guardia civil de puesto en esta villa y compañeros de otros puntos, para que alternen si quiera en la persecución de los cazadores de tórtolas, con los cazadores de burros; pues no parece sino que estos últimos se hacen invisibles ó caminan por veredas subterráneas á juzgar por la impunidad en que generalmente quedan los autores de semejantes delitos.

Ayer por la mañana le fué recogida una escopeta y los arreos de caza á un sujeto que no tenía la correspondiente licencia.

Ha tomado posesión del cargo de Ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia, don Gumersindo Canals.

Esperamos que una de las obras cuyo comienzo ha de ser decretado por dicho señor en término relativamente cercano, será la de ampliación del puente mayor del Tormes.

Esta mañana ha salido para la Sierra de Francia, nuestro particular amigo el aventajado joven y colaborador literario del ADELANTO, don José E. Rodríguez Martín.

La señora de nuestro director encontró ayer á las doce y media en la iglesia de San Martín una cruz afiligranada de oro, que está á disposición de la persona que sea su dueño en la dirección de nuestro diario calle de la Rua, 41.

Con general regocijo y animación se colocó ayer á las doce en punto al pararrayos del edificio que ocupa el Ayuntamiento, la tradicional *mariseca* que, como saben nuestros lectores, anuncia la celebración de corridas de toros en la feria de Septiembre.

Durante el acto, se dispararon muchos cohetes y bombas reales.

Ayer llegó á esta capital, procedente de Madrid, nuestro particular amigo don Adolfo Galante, ex-diputado á Cortes por el distrito de Vitigudino.

Tomamos de *La Locomotora* de Bejar:

«A pesar de que seguramente habrá algunas, pocas, personas á quienes no será del todo agradable la noticia, debemos transmitir á nuestros lectores una adquirida en altos círculos, según referencias dignas de todo crédito.

Se decía que en las próximas elecciones para diputados á Cortes, luchará en Bejar frente á las de conservadores y fusionistas, la candidatura democrática de don Cándido Herrero y Lacaba, cuya significación política y personal, así como las especiales condiciones de carácter, inteligencia y actividad que reúne dicho señor eran muy favorablemente comentadas, y se hacía de ellas garantía segura del buen éxito que, de encomendarse á tal personalidad, podrían obtener los intereses de Bejar y su distrito.»

Ni quitamos ni ponemos rey: damos la noticia y dejamos al tiempo lo demás.

Las noticias oficiales confirman las de los periódicos sobre la conducta heroica observada por el alcalde y párroco de Argés en la asistencia de los enfermos coléricos de aquel pueblo. El ministro de la Gobernación ha dado orden al Gobernador de Toledo para instruir el oportuno expediente, á fin de recompensar como se debe á aquellos dos modestos héroes de la caridad.

En dicho pueblo no quedan más que unos 80 vecinos, pues la mayoría han huido; pero se tome que al regre-

so de estos la epidemia se recrudezca, por cuyo motivo se procederá á una desinfección enérgica de todo el pueblo.

Ayer estuvo á punto de caerse por la Peña Celestina un obrero que se hallaba un tanto *amicado*.

Y ya que hablamos de la Peña Celestina, ¿por qué nuestro celoso Alcalde no dispone que el guarda de consumos allí permanente vigile, por que puede hacerlo, el sitio de los *Caidos*, para evitar que desde este punto se arrojen piedras á la orilla del río?

Lo preguntamos porque ayer estuvieron á punto de ser heridas por unos chicuelos varias personas que paseaban por el punto indicado.

El baile celebrado anoche en el Centro Salmantino fué el más concurrido de la temporada, lo que se atribuye al atractivo de la orquesta formada por ocho músicos, que ejecutó escogidas y variadas piezas de su numeroso repertorio.

Ha sido indultado del resto de la pena de ocho años y un día de prisión mayor que le fué impuesta por la Audiencia de Ciudad Rodrigo, en causa por homicidio, Ignacio Miguel del Corral.

Esta noche sale para Madrid, acompañado de su distinguida señora, nuestro querido amigo é ilustrado periodista don Juan Barco.

La Gaceta ha publicado una real orden de Gracia y Justicia resolviendo la pretensión formulada por varios opositores al Cuerpo de aspirantes á registros de la propiedad, á fin de que se les permitiera tomar parte en los ejercicios de oposición, á pesar de no haber cumplido la edad que marca el reglamento, dentro del plazo de la convocatoria.

He aquí la parte dispositiva de la expresada resolución:

«1º Que sean admitidos á oposición todos los interesados que habiendo presentado sus solicitudes documentadas dentro del plazo de la convocatoria y en la forma prevenida en el artículo 2º del reglamento para los ejercicios de oposición dictado en 16 de Junio último, hayan cumplido veinticuatro años antes del día que el tribunal censor señale para comenzar los ejercicios.

2º Que una vez publicado en la *Gaceta de Madrid* el acuerdo del tribunal fijando el indicado día, esa dirección general examinará los expedientes de todos los aspirantes, al efecto expresado en el artículo 3º del citado reglamento de 16 de Junio, debiendo insertarse en la *Gaceta* la lista de los admitidos á oposición, con 24 horas de anticipación, por lo menos, al día señalado para comenzar dichos ejercicios.»

Según nuestros informes, el gober-

nador civil de esta provincia señor Soldevila, regresará á esta población, acompañado de su familia, tan pronto como se declaren limpias las procedencias del distrito de Jativa, que será dentro de breves días.

Calculáse que dentro de tres años quedará terminada la cripta ó parte subterránea de la catedral de la Alameda, en cuyas obras trabajan 270 hombres y se esperan 70 vagones de piedra procedentes de Ciudad-Rodrigo con destino á las mismas.

A la caída de la tarde de anteayer se escapó de la jaula ó cajón en que estaba encerrada, una de las serpientes boas que contiene la colección de fieras del Retiro.

En cuanto se advirtió la desaparición del reptil se tomaron precauciones para buscarle, y con tal objeto han debido dar esta mañana una batida los guardas de á pié y de á caballo del parque de Madrid, acompañados de perros de caza que puedan señalar la presencia del temible ofidio.

La junta de defensa de los intereses del país, constituida en Lérida con motivo de la reforma arancelaria y los tratados de comercio, ha celebrado una reunión, en la que han sido aprobadas las siguientes conclusiones:

Uniformidad de las tarifas arancelarias, la elevación de las mismas en los cereales y algunos otros artículos y la facultad en los gobiernos de elevar ó rebajar, según lo exija la armonía entre los intereses del consumo y los del productor.

Supresión absoluta del impuesto de consumos, la modificación de todas las tarifas de ferrocarriles y la manera de hacer hoy posible el ejercicio del crédito territorial y agrícola.

Sucedidos y ecos de la prensa

La maduración de la uva.—No solo el calor, si es que la luz solar, contribuyen de una manera enérgica á la perfecta maduración del fruto de la vid, lo cual se halla demostrado por experiencias prácticas.

En los países menos favorecidos que el nuestro por los rayos solares, se ha comprobado que en dos años consecutivos, el uno con días claros y serenos, y el otro en que los nublados fueron persistentes, se obtuvieron vinos muy defectuosos en este último, en tanto que en aquel fueron excelentes: tal ha acontecido en la Borgoña en estos últimos años sin otra causa que racionalmente explique el fenómeno; y nótese que en la época ha que hacemos referencia la temperatura media de Junio, Julio y Agosto fué igual, de 19 á 20, no pudiendo atribuirse á otra causa que á la circunstancia de ser el tiempo despejado en un año y cubierto ó nublado generalmente en el otro.

Las observaciones y análisis de

M. Mascagno explican satisfactoriamente la poderosa influencia de la luz solar en la maduración de la uva.

Una serie de estudios le llevaron á establecer que las hojas de la vid, sobre todo hacia la parte alta de los sarmientos, son como el laboratorio de producción de glucosa y de ácido tártrico, en tanto que la parte inferior de las ramas conduce dichas materias á los racimos. Siguiendo en sus investigaciones, cubrió varias cepas con una tela negra y otras con tela blanca: durante Mayo, Junio y Julio la temperatura fué de 33, 90 debajo de la tela negra, 27, 53 de la blanca y 21, 13 al aire libre; sin embargo el análisis practicado en los primeros días de Agosto, le probaron que no se produjo glucosa, y solamente una débil cantidad de ácido tártrico en los piés con funda negra; que bajo la tela blanca, á través de la que pasaba alguna luz, un kilogramo de pámpanos contenía 8 gramos 662 de glucosa y 3 gramos 690 de ácido tártrico; y que en las cepas al aire libre bañadas por el sol, resultó en un kilogramo de pámpanos 12 gramos 601 de glucosa y 9 gramos 15 de ácido tártrico no obstante haber sido inferior la temperatura recibida que los piés cubiertos.

Así se explica también la superioridad de los vinos de España favorecida por elevada temperatura, y publicamos estas experiencias para que los viticultores comprendan hasta qué punto pueden influir en la maduración de la uva y por consiguiente en la calidad de los futuros vinos el tiempo que domina en cada región durante estos meses hasta el momento de separar el fruto de las cepas.

Cuatro centenarios.—Durante el próximo año se celebrarán los centenarios de cuatro grandes compositores de música.

El 28 de Enero de 1791 nació en Paris Herold, el célebre autor de *Zampa*; Carlos Czerni nació en Viena el 21 de Febrero de dicho año, y también en 1791 el 5 de Septiembre, nació en Berlín el inmortal Meyerbeer.

El otro centenario es el de Mozart, fallecido en Viena el 5 de Diciembre.

Tanto en Francia como en Alemania se organizarán grandes fiestas musicales consagradas á la memoria de los referidos maestros.

Eche usted vino.—Se calcula que en el quinquenio que comprende desde el año 1885 hasta el de 1889 la exportación de vinos en España ha ascendido á 40.722,000 hectólitos. En 1888 se exportó la cifra mayor ó sea 9.076,000 y en 1885 la menor, ó sea 7.178,000.

Resulta un promedio en los cinco años de 7.144,000 hectólitos.

Servicio telegrafico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras).

A la hora de verificar el ajuste de nuestro periódico, no hemos recibido ningún telegrama de nuestro corresponsal en la corte.

Ignoramos la causa que habrá impedido á nuestro diligentísimo

compañero remitirnos su acostumbrada correspondencia telegráfica.

San Sebastián (recibido 7 m.)

Al ir á matar el último toro de los lidiados ayer en San Sebastián, fué cogido y volteado el célebre espada Manuel García «Espantero.»

Por fortuna la cogida no tuvo consecuencias.

El diestro resultó con el calzón roto.—M. NÚÑEZ.

Vitigudino 16.—Los toros lidiados ayer en la plaza de esta villa procedentes de la ganadería de doña Carlota Sánchez (de Terrores), han resultado superiores.

Los toreros han estado trabajadores, especialmente el «Sevillano.»

La entrada floja.—PETIT.

CAFÉ-RESTAURANT
DE LA
UNIVERSIDAD
55, RUA, 55

El dueño de este nuevo establecimiento, MARCELINO CHAPADO, antiguo cocinero del Café de las Cuatro Estaciones, tiene el gusto de ofrecer al público sarmantino un abundante é inmejorable surtido de los generos que comprenden los ramos de pastelería y repostería, como asimismo gran variedad de los mejores vinos, licores y cervezas, pescados frescos y mariscos.

Cubiertos á la carta, desde OCHO reales en adelante. Se admiten abonos y se sirve á domicilio.

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los muebles siguientes: un magnifico piano vertical de Pleyel; un sofá media tapicería de nogal de rosazul; dos jergones de muelles cubiertos, camerós; dos mesas nogal para despacho; otra ídem de pino barnizada; cómodas; catres de hierro; bañes; arca; colchones; una mesa escritorio pupitre; galerías; un arca nogal antigua con tres cerraduras distintas; potes de hierro; planchas de vapor, á peseta cada una; sillas de nogal y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles usados; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana; se compran estatuas.

Venta: Encontrándose en esta localidad los propietarios de la casa número 6, situada en las afueras de la Puerta de Zamora, se pone en conocimiento de las personas interesadas en su adquisición, para que en el término de 8 días puedan tratar directamente con los mismos en la calle de Herreros, número 36, (zapatería).

NUEVA ALMONEDA

En la plazuela de la Reina, número 2, bajo, están á la venta los muebles siguientes:

Un entredos de nogal con tapa de mármol de Italia, un armario-ropero de nogal, una jardinera de nogal, una librería de pino, una consola de nogal, varias mesas de nogal con tocador y pie de agua y varios colchones y catres.

Se compran y componen toda clase de muebles: se pasa á domicilio á recibir los encargos.

Antonio Cánz, plazuela de la Reina, 2, bajo.

LA ARGENTINA

SASTRERIA DE JUAN PEREZ, participa á su numerosa clientela su traslado á la **CALLE DE TORO, NUM. 11.**

COLOCACION
conservación y reparaciones

LE
TIMBRES ELÉCTRICOS
teléfonos y pararrayos
Salamanca, G. Ruiz y compañía, Toro, 1,
principal.

CAZA Se arrienda la caza de la dehesa de *Los Perales*, que dista tres leguas de Salamanca y una de Alba de Tormes, por carretera.

Pueden hacerse proposiciones al administrador en Salamanca, don Manuel So-moza, calle de Toro, número 16.

Se vende la casa número 30 de la calle de Zamora. En la misma darán razón.

Martina Bellido, viuda de Matias Rivero, sigue al frente de la POSADA DE LA HERRADURA, en la cual encontrarán sus favorecedores buen trato y economía como tiene demostrado. Se admiten huéspedes.

Se vende el cajón número 9 de la plaza de la Verdura, primera fila de los buhoneros. En el mismo se dará razón.

CALENTURAS

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 reales; y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernández, Madrid plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2; Justo-Fernández, Calzada de Oropesa (Toledo); y venta en las principales boticas de España. Salamanca, hijos de Villar y Pinto.

ALMACEN DE MUEBLES

DE
ebanistería, sillería y tapicería

DE
Valentín Muñoz Navarro
Zamora, 22

esquina á la de San Boal

El más completo y variado surtido hallarán en esta casa en todo lo que abraza este ramo; infinidad de objetos de arte para regalos; ricos y preciosos muebles, alta novedad; tapices; cortinones y pasamanería; completos mobiliarios de madera curvada de la primera fábrica establecida en todo el mando y llamados de Viena

Precios baratísimos, sin competencia. Cuantas obras se quieran hechas por encargo en nuestros talleres.

NO CONFUNDIRSE:

ZAMORA, 22

Valentín Muñoz

Se arrienda una casa en la plazuela del Puente, número 5, con buenas habitaciones y cuadra para caballerías. En la calle de San Juan de Sahagún, número 10, darán razón.

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ

FARMACIA
DE LOS
HIJOS DE VILLAR Y PINTO
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Bota-Pau, artículos de Ortopedia y Cirujía. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

5 y 7-Plaza de la Verdura-5 y 7

Se venden ocarinas muy baratas

EL VIGOR DEL CABELLO
del Dr. AYER



MEALLA DE ORO
EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el

DR. J. C. AYER Y CA., LOWEL, MASS., E. U. A.
Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y C.ª, Barcelona

UNA BUENA NOTICIA

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del reputado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obtenido por la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya corporación considera los bragueros RAMON de ingeniosos mecanismos y dignos de competir con ventaja con los de su clase. Han sido concedidos á su autor dos Reales Privilegios (patente de invención por 20 años): uno por el magnífico aparato oclusor restrictivo, y otro por el benéfico é ingenioso braguero céntrico-regulador con cremallera colateral. Pídase el folleto que se remite mediante dos sellos de á 15 céntimos. —Carmen, 84, 1.ª, Barcelona. —Recibe de nueve á una y de siete á cuatro.

LA PERLA ANTI-GASTRÁLGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito: Sevilla; el autor, Farmacia Globo: Tetuán, 20.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

Se vende papel viejo.

HERPETISMO

(En todas sus manifestaciones sean internas ó externas se cura con el Jarabe Sulfo fénico de Dios No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las **ULCERAS HERPÉTICAS**, por antiguas y extensas que sean, como con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentarlo para que el enfermo se convenza de su rápida y segura eficacia máxime si antes ha hecho uso inútilmente de las aguas sulfurosas. También es evidentemente incontestable su acción en las afecciones de la vejiga, de las alteraciones de la garganta, laringe, bronquios y pulmones, pues como es volátil uno de sus principios constituyentes, se evapora por dos vías los pulmones y las orinas, atravesando y compenetrando todo el tejido pulmonar, por lo que impide la formación de pus, ataca la causa de estas enfermedades y modifica de un modo benéfico la estructura de dichos órganos. ¡Cuántas víctimas se escaparían á la tisis, á los sufrimientos y á la muerte, si las personas ya preispuestas, ó próximas á estarlo, se sujetasen al régimen de nuestro Jarabe sulfo-fénico.

De venta en todas las Farmacias. Depósito para la provincia, Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca, Corrijo, 28.—Peñaranda, Farmacia de Dios.

ALMACEN DE MADERAS

DE

J. García de Piedra y Compañía
Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precios muy económicos.

Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito, en piedra.

Los pedidos por vagones y pago al contado, se hace grandes rebajas.

DROGUERIA

MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y á precios muy reducidos de todos los artículos referentes á la fotografía, pintura, anilina, palos tintóreos y barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumería.

Se alquilan los siguientes locales: El piso principal de la casa número 2 del Pozo Amarillo, con habitaciones espaciales para oficinas y cómodas para vivir, con balcones para la plaza de la Verdura. Una panera en la calle de Toro, núm. 74. Dos idem alta y baja en San Mateo, número 10. Darán razón, Rúa, número 2, platería.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ú otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

RAFAEL BRIZUELA

DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.

Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

BARATA se vende una casa en buen sitio de la población, compuesta de planta baja, con corral y cuadra, piso principal y segundo.

Don Alfredo Fuentes, en la Secretaría del Ayuntamiento, dará razón

En la tienda de comestibles de Ildelfonso Martínez, se vende chocolate de 5 á 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

Se subarrienda la tienda de comestibles y vinos situada en la calle de Toro, número 102. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

SE VENDE la casa número 4, afueras de la puerta de Zamora; en la misma darán razón del precio y condiciones.

Domingo Roche *mar-molista* sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

El profesor de dibujo del Colegio del Sagrado Corazón se propone dar á conocer estas vacaciones, algunos procedimientos nuevos y completamente desconocidos en Salamanca, hechos sobre porcelana dura, cristal, etc., tanto al óleo como con pinturas vitrificables al fuego.

Como es cuestión de procedimientos, no es necesario poseer previamente el dibujo.

Las muestras de estas clases de trabajos estarán expuestas en el estudio del señor Zapata, calle de San Pablo, quien no solo las presentará á cuantas personas deseen verlas, sino que dará todos los informes y detalles que se le pidan.

Probad y os convencereis contra el dolor de muelas.

Unico antiodontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

SE VENDEN monturas á la Royal, Sevillana y galapago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guarniciones á la calesera, guarnecidas con cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

CAFÉ-RESTAURANT

DE LAS

CUATRO ESTACIONES

SALAMANCA

Atendiendo á las repetidas instancias de numerosos amigos que nos honran con sus favores, y una vez que, de hemos á todas las clases sociales igual gratitud y reconocimiento por la preferencia con que nos han distinguido, serviremos en adelante en nuestro *Restaurant* desde la ración más modesta hasta los más delicados y exquisitos platos, con gran rebaja en los precios y más esmerado servicio, si cabe, así en los pedidos á la carta como en los de abono y cubiertos, que serán estos de dos pesetas en adelante.

A este fin y considerando hasta ahora deficientes los servicios de la dependencia de cocina por la escasa variación de platos, hemos hecho venir un notable *Jefe de cocina*, que lo era antes del *Grán Café-Restaurant España*, tan favorecido en la corte, y que ejecuta con delicado gusto y maestría, cuanto abraza el arte culinario y de repostería.

Salón para bodas y reuniones, capaz para cien cubiertos, comedores independientes.

Se admiten abonos á precios convencionales.

Se sirven encargos y á domicilio. Lista general en el establecimiento con variación de platos del día.

VENTA DE FARMACIA

Se traspasa una en la provincia de Zamora y á 14 kilómetros de la capital, siendo única, en pueblo de importancia, con buen partido y utilidades.

En Salamanca, informarán en el establecimiento de Drogueria y Farmacia de los señores Hijos de Villar y Pinto.